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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.30 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
9.30 10.41     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 9.30 10.28     

Caputo               Valentina Presente 9.30 10.41     

Chinnici             Valentina 

 

Assente -------- --------     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 9.30 10.41     

 

L’anno duemilaventi, il giorno ventitre del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 09.30  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina Caputo,  Rosalia Lo 

Monaco, Cesare Mattaliano  

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 
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All'ordine del giorno è previsto l’ incontro con l'Assessora Prestigiacomo 

Prima del collegamento con l'Assessora,  la Commissione si sofferama su alcune comunicazioni, e la 

Cons.ra Caputo chiama l'attenzione sulla questione riguardante l'Impianto Sportivo Velodromo e la notizia 

letta proprio stamattina su   Live Sicilia, sottolineando che l'articolo riporta dichiarazioni da parte dell'ing. 

Scotto, il quale fa  delle precisazioni  in ordine ad alcuni blocchi di pagamento per alcuni lavori i cui  

materiali erano già pronti per essere utilizzati, ma che adesso all’aperto si stanno deteriorando..   

A seguito del  dibattito,  il Presidente sarebbe dell'idea di invitare nuovamente l'ing. Teriaca, Dirigente del 

COIME, che ha seguito i lavori presso l'Impianto in questione, per essere aggiornati al riguardo. 

Il Cons. Mattaliano, che interviene in qualità di Presidente della Commissione Speciale Garanzia e 

Trasparenza,  precisa che la Commissione Trasparenza ha già incontrato l'Ing. Teriaca, il quale 

nell'illustrare l'iter di questi ultimi anni, si è soffermato anche in manieera polenica sulla questione,  

aggiungendo che alcuni documenti sono già in Procura . Il Cons. Mattaliano prosegue ad argometare la 

questione,  e nella qualità di Presidente della Commissione Speciale, dichiara che è suo intento invitare 

l'ing. Scotto, responsabile unico del procedimento e direttore dei lavori,  per un maggiore chiarimento al 

riguardo. 

La Cons.ra Lo Monaco, nel ricordare il sopralluogo fatto a suo tempo dalla Commissione, e nel sottolineare  

alcune considerazioni sentite in quella circostanza, puntualizza che già allora tutto lasciava presupporre che 

l'Impianto non sarebbe mai stato aperto. 

La Commissione discute sulla tematica 

Alle ore 9.56 entra in collegamento l'Assessora Maria Prestigiacomo. 

Il Presidente, dopo aver fatto una premessa che va a chiarire il motivo di questa convocazione, ovvero 

l'opportunità che la Città di Palermo  sta avendo grazie ai finanziamenti da parte del Ministero, per un 

rinnovamento delle strade del Centro Storico, invita l'Assessora ad illustrare il programma. 

L'Ass.ra Prestigiacomo, nel realazionare quanto richiesto, premette  che il progetto è  stato quasi imposto 

dal Ministero. L’Assessora spiega che lo scorso anno, in occasione di un incontro con l’allora Ministro  

Bellinzona, questi nel dichiarare  di conoscere Palermo, disse  che gli interventi non dovevano essere a 

macchia di leopardo, ma che dovevano essere tutti collegati tra di loro.  In questo percorso, afferma 

l’assessora, quasi impossibile, gli Uffici tecnici dell’Amm.ne, sono supportati dall’Archivio di Stato, 

Regione, dall’ Assessorato Beni Culturali, e dall’Università per  il Collegio San Rocco. L’Assessora si 

sofferma a relazionare la materia, dicendo che in occasione di una visita a Palermo da parte del Ministero, 

questo nel visionare il Centro Storico, suggerì di preparare delle schede. Poi, con la caduta del Governo e 

con la nomina di altri Ministri, è stata fatta la richiesta di alcune modifiche sulle schede, e in particolare su 

ciò che attiene il basalotano di alcune strade. L’Ass.ra si sofferam su tale aspetto. Sottolineando che ci sono 



tecnici che stanno lavorando esclusivamente su questo. Lintervento maggiore, ribadisce l’Ass.ra riguarda il 

basolato di alcune vie e piazze, e quando l’emergenza COVID sarà finita,  utilizzere  queste per fare 

spettacoli. 

Questa proposta, afferma l’Assessora, è stata accettata perchè considerata valida, e per una condivisione 

con la Commissione, dice che invierà la relazione, anche se non sarà l’ultima, in maniera da poter vedere 

gli interventi che verranno fatti all’interno del contratto istituzionale del Centro Storico di Palermo. 

L’Assessora puntualizza che comunque il vero problema, sta nel fatto che tutte le progettazioni devono 

essere fatte dall’Ufficio competente, con i tempi molto stretti. Per questo afferma l’Assessora si sta 

procedendo con alcune soluzioni, puntualizza che ad ogni modo per il restauro di un edificio non si potrà 

procedere con una gara di progettazione, in quanto questa richiede tempi lunghissimi, e dunque si stanno 

cercando a soluzioni alternative, così come è stato già fatto  in altre città, quale quello di una 

collaborazione con il  Provveditorato alle Opere Pubbliche, o con il Genio Militare che possiede ingegnieri 

e tecnici che potrebbero essere prestati al comune di Palermo. 

Il Presidente Bertolino chiede se è possibile chiedere collaborazione anche con la Città Metropolitana. 

L'Ass.ra approfondirà tale suggerimento con il Sindaco. 

Il Cons. Mattaliano chiede di  fare ricorso alle risorse tecniche dell'Amm.ne, che sono disperse nei meandri 

di altri Uffici. 

L’Ass.ra Prestigiacomo apprezza tale intervento, che va a toccare una questione abbastanza spinosa. 

Il confronto si sofferma su tale questione  

L’Ass.ra invia in tempo reale  la realazione preparata dagli Uffici del Centro Storico. 

Il Presidente ringrazia l’Ass.ra per la disponibilità e torna a sottolineare la questione delle risorse tecniche 

presso Città Metropoltana, oltre che mettere in risalto il valore del basolato nelle vie del Centro Storico. 

Si procede discutendo su tale aspetto, dove l’Ass.ra puntualizza che il Ministero non ha concessso il 

basolotato in via Macheda e in Corso Vittorio Emanuele. 

Il cons. Mattaliano, interviene per precisare che  a quanto pare  addirittura il materiale è stato già 

acquistato. 

Dopo un chiarimento al riguardo,  viene precisato dall’Ass.ra, che tale intervento apparteneva ad un 

vecchio progetto. 

La Cons.ra Caputo tornando sulle  vie dove doveva essere messo il basolato, sapeva che erano stati 

stanziati 30 milioni, grazie  il recovery fund. 

Concluso il dibattito su questo argomento, il Presidente dà la parola alla collega Lo Monaco. 

La Cons.ra Lo Monaco, desidera intervenire per porre all’attenzione dell’Ass.ra due problematiche, una è 

legata all’Istituto Comprensivo Rita Levi Montalcini, sul quale sono arrivate delle segnalazioni per  

infiltrazioni d'acqua nel tetto, oltre che la necessità di una pulizia dell'aria esterna, dove a quanto pare c’è la  



presenza di topi e scarafaggi. La consigliera, nel sottolineare che questo è un edificio in affitto, chiede 

copia del contratto. 

L'Ass.ra chiarisce che bisogna chiederlo al Patrimonio, e che  aveva già ricevuto segnalazioni al riguardo. 

Alle ore 10.28 esce il Cons.Mattaliano. 

 L'ass.ra comunque sottolinea che i tecnici potranno lavorarci, quando sarà aperto l'altro accordo quadro, 

perchè tutti gli interventi fatti fino adesso sono stati dati alla priortità COVID. 

Segue un approfondito dibattito, dove viene ipotizzzato che, visto che si tratta di un edificio privato, la 

manutenzione straordinaria dovrebbe essere di competenza del proprietario. 

Altra problematica che la Cons.ra Lo Monaco sottopone all'Ass.ra, è il mancato contratto per le analisi 

dell'acqua della Piscina Comunale. 

L’Ass.ra puntualizza che non rientra nelle sue competenze, ma crede che appartenga al Settore Sport. 

Si prosegue approfondendo la materia. 

Il Presidente chiede informazioni sulla questione legata alla Scuola Gabelli, oltre che chiedere quali 

provvedimenti sta attivando l'Amm.ne verso la ditta che ha causato, un danno alla condotta, e 

conseguenzialmente una interruzione idrica su alcune zone della città. 

Si discute sulla problematica. 

Il Presidente ringrazia l'Ass.ra per la disponibolità con il proposito di un aggiornamento sui temi affrontati. 

Conclusi gli interventi,  il  Presidente rinvia l'approvazione   del presente verbale alla prossima 

seduta utile. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

Il Presidente  alle ore 10.41 dichiara chiusa la seduta.  

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.41 

 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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